

SEPTEMBRE

La nouvelle humanité dans le Christ

« Or, près de la croix de Jésus se tenaient sa mère et la sœur de sa mère, Marie, femme de Cléophas, et Marie Madeleine. Jésus, voyant sa mère, et près d'elle le disciple qu'il aimait, dit à sa mère : « Femme, voici ton fils. » Puis il dit au disciple : « Voici ta mère. » Et à partir de cette heure-là, le disciple la prit chez lui. »

(Jean 19, 25-27).

*

Le regard de Jésus se porte sur ceux qui l'entourent de leur amitié, au moment où, dans l'angoisse, Il se sent glisser vers la mort.

Et le voilà qui parle et confie sa mère à son ami, et Jean à sa mère. D'ailleurs, à travers Lui, ce sont tous les hommes qu'Il confie à sa mère.

Dans une situation aussi dramatique que celle de sa mort, Jésus n'arrête pas l'espérance.

Il a encore le courage, à cet instant, vis-à-vis de sa mère, de changer le cours des choses et d'étendre sa maternité à toute l'humanité.

Toute femme enfante l'homme, mais Marie enfante le Fils de l'homme, le premier-né de cette multitude de fils qu'elle reçoit aujourd'hui au pied de la croix, et qui seront des Fils de Dieu, à l'image de son Fils, le Seigneur Jésus. Jésus pense aussi à sa mère pour la confier à Jean son ami.

Au sein de ses souffrances Jésus est en train de créer une nouvelle humanité qui ne repose pas sur le lien de sang. Il nous faut ainsi entrer dans une spiritualité de fraternité universelle dont notre monde a tant besoin aujourd'hui. Jésus nous invite à adopter l'autre (pauvre, étranger, malade etc.) comme notre frère et notre sœur. Il nous dévoile qu'il existe désormais un lien indestructible entre nous. Nous sommes tous liés les uns aux autres de l'intérieur.

Sommes-nous témoins de cette fraternité au cœur de nos équipes ? Suis-je capable d'adopter l'autre, tout différent de moi, comme mon frère ou ma sœur ?